

E ENTREVISTA. CÉSAR VARGAS ZURITA, candidato independiente a gobernador:

"El compromiso de esta candidatura a gobernador se basa en mi especialidad como exoficial de Carabineros"

Andrea Arias Vega
 andrea.arias@australtemuco.cl

El exoficial de Carabineros, experto en seguridad y gestión de crisis, acérrimo detractor del fallido proceso de reforma constitucional y también excandidato a diputado, César Vargas Zurita, anuncia su segunda candidatura a gobernador regional, tras participar en el debut de esta elección en 2020. Al respecto, cuenta que lo hará de manera independiente, pero con el apoyo del Partido Social Cristiano (PSC), respaldo que aún no se oficializa.

Para Vargas, la Seguridad y el empleo son los principales desafíos críticos de la Región. En este contexto, plantea como esencial "asegurar el cumplimiento del Estado de Derecho y el correcto funcionamiento de nuestras instituciones. La seguridad pública es prioritaria para atraer inversiones y, por ende, crear empleo y bienestar para las familias".

- ¿Por qué decide ser candidato a gobernador, considerando que hace cuatro años no pasó a segunda vuelta?

- La crisis política que vive nuestra Región y el país hace necesario pensar sería y definitivamente en acatar el punto de inflexión que la gran mayoría de la ciudadanía ha expresado. Hay una famosa frase que dice: "no se puede hacer lo mismo durante todo el tiempo y esperar resultados distintos". Llevamos más de 20 años alternando en terreno político muy conocido y el resultado es nota es roja. Por eso, y considerando que reúno las condiciones para lograr los anhelados resultados, es que decido postularme nuevamente. Espero que los ciudadanos comprendan la historia política de los últimos 20 años y apoyen esta candidatura, cuyo compromiso se basa en mi especialidad como exoficial de Carabineros, principalmente, por la seguridad y

"Soy un candidato patriota que representa a un gran sector de la derecha, sector que a raíz de los últimos acontecimientos políticos, Chile Vamos no representa".

"Por los hechos que todos conocemos al día de hoy, sumado a que están siendo investigados por los tribunales de justicia, no me parece pertinente evaluarlo (Luciano Rivas) ahora".

"Complementaré lo realizado por muchos alcaldes, implementando un sistema de vigilancia en las 32 comunas, con salas de control las 24 horas".

la aplicación total de mis capacidades por el bien de la Región.

- ¿Siendo un candidato de derecha, está de acuerdo con que el sector (Republicanos con Chile Vamos y sus adherentes) se unifique para llevar un solo candidato a gobernador?

- Para aclarar: soy un candidato patriota que representa a un gran sector de la derecha. Que Republicanos y Chile Vamos se unifiquen para llevar un solo candidato es una alternativa política que se ha dado siempre en nuestro país.

- ¿Estaría dispuesto a ir a primarias?

- No, porque represento a un gran sector de la derecha, sector al cual Chile Vamos, al tenor de los últimos acontecimientos políticos sucedidos en Chile, creo no representa.

- ¿Qué opina del anuncio de candidatura a gobernador inde-



EL CANDIDATO A GOBERNADOR CÉSAR VARGAS.

pendiente que hizo el exdiputado René Saffirio?

- El señor Saffirio es un ciudadano que tiene el derecho a postular si cumple con los requisitos que establece la ley.

- ¿Cuál es su evaluación del desempeño del gobernador Luciano Rivas?

- Por los hechos que todos conocemos al día de hoy, sumado a que están siendo inves-

tigados por los tribunales de justicia, no me parece pertinente evaluarlo ahora.

- ¿Estima que el caso Fundaciones repercutirá en la eventual reelección del gobernador Luciano Rivas?

- Si tiene responsabilidad, lógicamente que sí.

- Entiendo que no apoya el denominado "Método Neira" en

Un puerto y auditoría de fondos regionales

Respecto de la generación de empleo y cómo abordará los desafíos económicos de la Región, Vargas aseguró que "potenciaré la agricultura con recursos y mejoras en el riego. Además impulsaré la construcción de un puerto, en caso de ser viable económicamente. Este proyecto beneficiará a pequeños y medianos agricultores y a pescadores artesanales, facilitando el comercio con mercados internacionales". Y en cuanto a los desafíos económicos dijo que "mi primera gestión será realizar una auditoría detallada para identificar y corregir ineficiencias en el uso de fondos regionales. Mi administración promoverá la inversión y el desarrollo de proyectos que generen empleo, enfocándonos en la agricultura y la infraestructura como pilares del crecimiento económico".

materia de seguridad. ¿Cuáles son sus reparos?

- Personalmente le solicité una audiencia por la ley del lobby a fines del año 2023 para conversar y plantear puntos de vista por mi experiencia en el tema, la cual hasta el día de hoy no ha sido aceptada. Me extraña que esta conversación no haya sido aceptada, ya que el tema de seguridad es recurrente en todas las comunas del país.

- ¿Apoya el Estado de Excepción Constitucional que va a cumplir dos años?

- El Estado de Excepción serviría si se aplicara realmente, pero no de forma acotada, ya que los reparos y las mega instrucciones han distorsionado la intención original de un Estado de Excepción, esto se demuestra con que en la Región hay sectores que se han independizado de Chile, específicamente el sector de Temuco, lugar en donde no se está cumpliendo el Estado de Derecho y el Estado ha sido incapaz de actuar de forma eficaz para terminar con el terrorismo.

- ¿Qué opina de la Comisión por la Paz y el Entendimiento, su objetivo y promesa, en el marco del conflicto?

- Todo lo que se haga por el bien de Chile, bienvenido sea, pero realmente creo que están

tratando de atender un cáncer con agua de manzanilla. En Chile no existe voluntad política para zanjar estas demandas y solucionarlas de una vez por todas. Mientras existan políticos que no piensan en el bienestar de Chile, sino solo llevar agua para su propio molino, seguiremos viviendo en una zona intranquila y vulnerable.

- Si saliera electo gobernador ¿cómo abordaría la problemática de la violencia rural y la general?

- Tengo un plan de acción para La Araucanía, que en caso de ser electo, estoy seguro será el puntapié inicial para traer en el futuro estabilidad a la Región. Existe una solución concreta y real que requiere un proyecto país donde prime la cordura y la unión. Mi principal tarea será hacer un llamado a las autoridades competentes para que cumplan con la Constitución. Y en materia de seguridad complementaré lo realizado por muchos alcaldes, implementando un sistema de vigilancia en las 32 comunas (todas merecen seguridad), con salas de control operativas las 24 horas del día. Esto permitirá una acción coordinada y eficiente ante incidentes, lo cual mejorará significativamente la seguridad en nuestras comunas, todas merecen seguridad y mi compromiso es entregárselas. CS